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На неделе снежно, в выходные – мороз
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ЯНА ЯНОВСКАЯ

Многодетная мама из Кудымкара 
Людмила Власова* рассказывает, 
что третьего февраля её девяти-
летняя дочка, приехав из школы, 
сказала, что надо менять проезд-
ной, он не работает и кондуктор 
пригрозила, что больше бесплат-
но не повезёт.
– Я значения не придала, как это 
не работает? – рассказывает Люд-
мила. 
Утром следующего дня дочка боя-
лась ехать – надо было на трени-
ровку в бассейн, но мама настояла: 
садись, езжай, у тебя проездной! 
Вечером после учёбы во вторую 
смену дочка пришла домой со сле-
зами. Кондуктор автобуса маршру-
та № 4 поставила ультиматум: про-
ездной не действительный, плати 
деньги или выходи. Благо в авто-
бусе оказалась «тётенька какая-то, 
она пожалела и заплатила». Позже 
Людмила найдёт «тётеньку» – убор-
щицу из школы – и отблагодарит 
шоколадкой. Вечером же четвёр-
того февраля Людмила стала раз-
бираться, что всё же происходит, 
почему проездной не действитель-
ный. Оказалось, что не пробивают-
ся проездные у всех троих детей: 
старшему, восьмикласснику, тоже 
сказали в автобусе, что надо менять, 
среднему, пятикласснику, «повез-
ло как-то, ничего не сказали», а вот 
младшей досталось больше всех.
– Просто издевательство, – пере-
живает за детей Людмила. – Про-
ездные выпустили, выдали, пер-
воначально никому толком ниче-
го не объяснили, система новая, 
не доработана, а дети страдают. 
Это ладно, что за дочку нашлась 
женщина, которая заплатила, а так 
что делать? На улице темно, она 
со второй смены у меня учится, и 
что ей делать? Ребёнок же боится. 
Мы даём ей деньги, но не всегда 
же есть в кармане, чтоб на проезд 
было, ребёнок есть ребёнок, что-то 
купила себе. Знает же, что проезд-
ной, что бесплатно проезд у неё.
Днём пятого февраля дочка вер-
нулась из бассейна счастливая. 
Гордо перед собой неся двумя ру-
ками проездной, заявила: «Билет 

пробили, всё работает!».

В ЧЁМ ДЕЛО. Третьего и четвёр-
того февраля практически во всех 
автобусах Прикамья не работа-
ли валидаторы. Дело в том, что 
школьные проездные ввели с на-
чала июня прошлого года, а срок 
действия валидатора – шесть ме-
сяцев. Соответственно, без авто-
матического обновления они ра-
ботали до 31 января включитель-
но. Как рассказывает перевозчик 
Татьяна Гроо, функционировали 
лишь те валидаторы, которые были 
установлены позднее, например, в 
сентябре прошлого года. Валида-
торы устанавливает и обслужива-
ет дистанционно пермская компа-
ния ООО «Прокарт». После обра-
щений перевозчиков неполадки 
были устранены, школьные про-
ездные стали функционировать. 
При этом за провоз детей третье-
го и четвёртого февраля во время 
неполадок перевозчикам никто не 
заплатит, поскольку бесплатный 
проезд школьников фиксируется и 
впоследствии компенсируется из 
бюджета как раз по данным вали-
датора. Более того, на данный мо-
мент ещё ни один перевозчик не 
получил ни одного рубля за про-
воз детей по школьным проездным.
– Мы все документы отчётные под-
готовили, в администрацию отнес-
ли, как положено, – рассказывает 
перевозчик Андрей Курелёнок. – 
Пока что ни копейки не было. Ска-
зали, не переживайте, в течение 
трёх лет вам всё выплатят, а авто-
бус каждый день заправлять надо. 
Нам сказали возить всех, мы возим, 
никого не высаживаем. Работают 
валидаторы, не работают валида-
торы – дети не виноваты.

ПО ЗАКОНУ. Минтранс Пермского 
края сообщает, что детей до 16 лет 
ни в коем случае нельзя высажи-
вать из автобуса, если они без со-
провождения взрослых: хоть есть 
проездной у ребёнка, хоть нет его, 
хоть он работает, хоть нет. То же 
самое относится и к инвалидам I 
группы, если они без сопровожде-
ния. За нарушение (высадку не-
совершеннолетних и инвалидов) 

предусмотрена административ-
ная ответственность: на водите-
ля (кондутора) может быть нало-
жен штраф в размере пяти тысяч 
рублей, а на должностных лиц – от 
двадцати тысяч до тридцати тысяч 
рублей. Правом составления про-
токола об административном пра-
вонарушении в данном случае на-
делены сотрудники Ространснад-
зора Пермского края. 
– В случае нарушений со стороны 
кондукторов, водителей по муни-
ципальным маршрутам, осущест-
вляющим регулярные перевозки в 
границах соответствующего окру-
га, необходимо обращаться в адми-
нистрацию округа либо к перевоз-
чику, – разъясняют в Минтрансе. 
– При нарушениях в работе меж-
муниципальных маршрутов Перм-
ского края пригородного и между-
городного сообщения обращаться 
в ГКУ «Организатор пассажирских 
перевозок Пермского края по теле-
фону +7 (342) 240-28-40.

Будучи кондуктором, я не 
смогла бы высадить ребёнка с 
автобуса. Просто по-женски, 
по-матерински не смогла бы 
(статья «...Не работают вали-
даторы, дети не виноваты»,
2-3 стр.). Когда обсуждали си-
туацию в редакции, все со-
трудники однозначно сказали, 
что точно так же бы на месте 
пассажира заплатили за про-
езд ребёнка, только бы его не 
высадили. И дело не в зако-
не, не в штрафах, а просто в 
обычной человечности. Ребё-
нок всегда беззащитен перед 
взрослым – взрослый выше, 
сильнее, и возможная угроза 
страшна не только в психиче-
ско-эмоциональном плане, но 
и физически. Даже зная свои 
права, понимая, что высадить 
его не имеют права, далеко не 
каждый ребёнок сможет что-
то возразить. 
У меня самой была ситуация, 
когда, сев в автобус, я не на-
шла налички, а оплату бан-
ковской картой в то время в 
автобусах ещё не принимали. 
Кондуктор требовала, чтоб 
я вышла – я растерялась и 
было очень обидно. Предла-
гала перевести деньги ей – 
отказ. Выходи и всё! За меня 
тоже какой-то мужчина запла-
тил. На предложение переве-
сти ему деньги, лишь улыб-
нулся. 
В стрессовой ситуации не 
каждый взрослый может 
адекватно среагировать и 
дать отпор, ребёнок же безза-
щитней в несколько раз. Мне 
интересно и непонятно, как 
бы дальше жила кондуктор, 
высадив в темноте на оста-
новке девочку? Неужели не 
думала бы, не переживала, 
как она добралась до дома, не 
обидел ли кто её, как она себя 
чувствует, плачет небось на 
остановке? 
Бог с ней – с этим кондукто-
ром. Родители, просьба-со-
вет: дайте ребёнку деньги на 
проезд и объясните, что их 
ни в коем случае нельзя тра-
тить на что-то другое. Что 
эти деньги на такой вот экс-
тренный случай. Никто лучше 
мамы и папы не защитит сво-
его ребёнка. И также не забы-
вайте, что, если у ребёнка нет 
с собой проездного, ни води-
телю, ни кондуктору, ни пере-
возчику никто не заплатит за 
проезд. А это такие же люди, 
у которых свои семьи и свои 
дети. 

На улице 
темно, она 

со второй смены 
у меня учится, и 
что ей делать? Ре-
бёнок же боится

«...Не работают валидаторы – дети не виноваты»
 # Конфликт. 3-4 февраля 

по всему Пермскому краю 
случился сбой в работе 
валидаторов в общественном 
транспорте: школьные 
проездные не пробивались. 
Большинство кондукторов, зная 
закон и ответственность, детей 
из автобусов не высаживали. Но 
и без инцидентов не обошлось

В КУДЫМКАРЕ. Татьяна Гроо го-
ворит, что в их автобусах все кон-
дукторы и водители предупреж-
дены об ответственности, и детей 
принудительно не высаживают. 
Однако и пассажирам надо быть 
ответственными и не забывать, что 
в случае, если ребёнок не предъ-
явил проездной и его не пробили 
на валидаторе, перевозчику за это 
не заплатят.
– Хочу также напомнить, что это вы-
дали школьные проездные, для бес-
платного проезда именно школьни-
ков, – объясняет Татьяна Гроо. – Вы-
дали их в июне, и кто-то из школьни-
ков их получил, а в сентябре уже по-
ступил учиться в техникумы, коллед-
жи, и он уже не имеет права поль-
зоваться бесплатным проездом по 
школьному проездному. А были и 
случаи, когда даже мама хотела по 
проездному у ребёнка проехать. 
Мол, у меня сегодня ребёнок в шко-
лу не пошёл, поэтому я по его про-
ездному поеду. Но так же тоже нель-
зя! У нас и так все городские рейсы 
убыточные по факту. Последний 
раз повышение стоимости проезда 
в 2022 году было, дизтопливо тогда 
45-47 рублей за литр стоило, сейчас 
уже 72 рубля цена. 

*Фамилия изменена по просьбе 
женщины, в редакции есть её пол-
ные и контактные данные.

В Пермском крае возобновятся 
осадки в виде снега. К концу тру-
довой недели прослеживается по-
нижение температуры воздуха, со-
общает meteo59.ru. В целом неделя 
ожидается теплее нормы на 5-6 гра-
дусов. Сумма осадков в пределах 
нормы, в северных районах возмо-
жен избыток.
В среду, 12 февраля, облачно, уме-
ренный снег, местами небольшой 
снег. Температура воздуха ночью 

–8…–3°С, днём –7…–2°С. Ветер 
западный, юго-западный, 4-9 м/с.
В четверг облачно с прояснения-
ми, умеренный снег, местами не-
большой снег. Температура воздуха 
ночью –9…–4°С, днём –7…–2°С, 
на севере до –11°С. Ветер западной 
четверти, 2-7 м/с.
В пятницу облачно с прояснени-
ями, небольшой снег. Температу-
ра воздуха ночью –12…–7°С, при 
прояснениях до –18°С, днём –13…

–8°С. Ветер северо-западный, 1-6 
м/с.
По предварительной информации, 
в выходные ожидается начало втор-
жения арктической воздушной мас-
сы. В связи с этим произойдёт су-
щественное понижение температу-
ры воздуха: в ночные часы до –23…
–18°С, в низинах и в северных рай-
онах до –28°С, днём –20…–15°С, 
на севере –23…–18°С. Преимуще-
ственно без осадков.
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Стало известно о гибели ещё четверых мужчин

ПИШИТЕ БОЛЬШЕ, 
ПРИСЫЛАЙТЕ 
ФОТО И ВИДЕО 
ПО ЭТОЙ ТЕМЕ 
НА НАШ САЙТ 
PARMANEWS.RU

«...Не работают валидаторы – дети не виноваты»
Проезд-
ные для 
школь-
ников из 
многодет-
ных семей 
начали 
действо-
вать в ре-
гионе с 
лета 2024 
года. ФОТО: 

АННА ШАЙБА

КОВА, АРХИВ 

«ПН»

Четвёртого февраля из сообщения 
администрации Юрлинского муни-
ципального округа в соцсетях стало 
известно о гибели на СВО двух уро-
женцев деревни Титова. Это 25-лет-
ний Иван Рычков и 50-летний Ни-
колай Штейников. Простились с 
погибшими 5 февраля в сельском 
доме культуры деревни Титова. 
В ходе СВО погиб 54-летний жи-
тель Косы Геннадий Федосеев, со-
общает администрация Косинского 

округа. С декабря 2024 года Генна-
дий Николаевич проходил службу 
по контракту в зоне СВО в звании 
младшего сержанта. 15 января Ген-
надий Федосеев погиб при выпол-
нении боевых задач. Простились с 
погибшим 6 февраля в Косе.
Родственники сообщают, что в ходе 
СВО погиб уроженец деревни Гыро-
ва Кудымкарского округа Василий 
Ермаков. Василий Валерьевич ро-
дился 7 апреля в 1981 году в дерев-

не Гырова. Учился в Разинской шко-
ле. Ушёл на СВО в прошлом году 4 
апреля, погиб 17 июня. Простились 
с погибшим 11 февраля в деревне 
Разина и в селе Верх-Иньва.
Число известных случаев гибели в 
ходе СВО жителей и уроженцев Ко-
ми-Пермяцкого округа увеличилось 
до 243.

ФОТО: ВК, АДМИНИСТРАЦИИ ЮРЛИНСКОГО, КОСИН

СКОГО МО; ПРЕДОСТАВЛЕНО ЕЛЕНОЙ ПЕСТОВОЙ

 # Новости

 # ПОМОЩЬ. Молодым семьям 
вручают свидетельства  
на жильё

 # ВЛАСТЬ. В Перми озвучили 
план пространственного 
развития Коми-Пермяцкого 
округа

Ещё семи семьям 10 февраля вручили свидетельства на получение 
социальной выплаты, сообщает глава Кудымкарского округа Наталья 
Сикорская в соцсетях. 30 января уже сообщалось о вручении серти-
фикатов восьми семьям.
Такие выплаты можно направить на погашение ипотеки, покупку жи-
лья или на реконструкцию и завершение начатого строительства.
Федеральную поддержку могут получить семьи, в которых возраст 
обоих супругов или хотя бы одного из них не превышает 35 лет. По 
региональному направлению программы семьи, которые встали на 
учёт до 1 января 2019 года, могут получить поддержку и после дости-
жения 35-летнего возраста.
Всего в этом году в Кудымкарском округе поддержку для улучшения 
жилищных условий получат 42 молодые семьи. По федеральному 
направлению сертификаты на оплату 35% от стоимости жилья полу-
чат 5 семей, 37 сертификатов получат семьи в рамках регионально-
го направления – на суммы в размере 15% от стоимости жилых по-
мещений. Общая сумма выплат по сертификатам составит более 34 
миллионов рублей.
Седьмого февраля глава Юсьвинского округа Николай Никулин вру-
чил свидетельства о получении социальной выплаты на приобрете-
ние или строительства жилья двум молодым семьям, сообщили мест-
ные власти. Семьи Чечулиных и Якимовых стали обладателями сви-
детельств, позволяющих им получить социальную выплату в размере 
15% от расчётной стоимости жилья. 

В конце января на заседании комиссии Общественной палаты Перм-
ского края по развитию экономики и инфраструктуры обсуждался 
план пространственного развития Коми-Пермяцкого округа, сообща-
ют в министерстве по делам КПО.
Основным докладчиком был Алексей Плотников, глава Коми-Пер-
мяцкого округа – министр Пермского края. 
– По официальным данным, на территории Коми-Пермяцкого окру-
га в последние годы вырос объём производства, развивается туризм 
и сельское хозяйство. Сейчас, прежде всего, необходимы меры, что-
бы не уезжала молодёжь, чтобы создавались рабочие места, не толь-
ко в бюджетной сфере, – говорится в сообщении министерства. – 
100-летний юбилей и признание 2025 года годом коми-пермяцкого 
языка в Пермском крае – это повод не только привлечь внимание и 
ресурсы для сохранения языка и культуры, но и для повышения узна-
ваемости и привлекательности территории.
Алексей Плотников расценил эту встречу как «мозговой штурм». 
Свои предложения участники дискуссии направили разработчикам 
стратегии социально-экономического развития Пермского края.
На следующих заседаниях Общественная палата региона планирует 
изучить, как в территории сохраняют коми-пермяцкий язык и нацио-
нальные традиции, как развиваются НКО. Лилия Ширяева, председа-
тель Общественной палаты, считает, что столетие округа может стать 
импульсом для его развития и поводом привлечь внимание не только 
к культуре, но и к экономике.

Василий 
Ермаков.

Геннадий 
Федосеев.

Иван 
Рычков.

Николай 
Штейников.

Молодая се-
мья 10 фев-
раля полу-
чила свиде-
тельство из 
рук главы На-
тальи Сикор-
ской (слева). 
ИЗОБРАЖЕНИЕ: ВК, 

СКРИН ИЗ ВИДЕО СО 

СТРАНИЦЫ НАТАЛЬИ 

СИКОРСКОЙ

Проезд в автобусах подорожает

31 января Дума Кудымкарского округа приняла решение об увеличении стоимости проезда в автобусах Кудымка-
ра до 33 рублей.
– Пассажир на городских и пригородных маршрутах имеет право перевозить с собой детей в возрасте до 7 лет 
бесплатно, без предоставления им отдельного места, – добавляют в администрации Кудымкарского округа, ссы-
лаясь на статью 21 Федерального закона от 8.11.2007 № 259-ФЗ.
Стоимость провоза багажа составит 16 рублей.
В последний раз проезд в общественном транспорте Кудымкара дорожал 1 октября 2022 года. Тогда цена билета 
выросла с 22 до 26 рублей.
Цена проезда в общественном транспорте Кудымкара увеличится с 19 февраля.
– Цены не повышали два с половиной года. Пассажиры, конечно, ругаться будут, – комментирует перевозчик Ан-
дрей Курелёнок. – На семь рублей сразу подняли! Причём в городе подняли, а в Кудымкарском районе пока что 
нет. Я разговаривал с ребятами в Воткинске, там у них по-другому делают. Администрация занимается этим во-
просом и ежегодно в первых числах декабря издают приказ о повышении с 1 января. С начала года. Перевозчикам 
говорят, вот, приказ такой-то, на столько-то подняли, распечатайте и повесьте, чтоб люди знали. И так каждый год 
понемногу повышают, и это не так заметно, не так резко.

Нужны ли кондукторы?

В Кудымкаре кондукторы есть во всех автобусах. В других городах от этой системы отказываются. В Перми пе-
решли на систему оплаты через валидаторы, последний автобус перестал работать с кондукторами в сентябре 
прошлого года, сообщал информационный портал 59.ru. В департаменте транспорта Перми тогда сообщили, что 
на некоторых маршрутах всё ещё периодически появляются кондукторы, но только если валидаторы неисправ-
ны или сам автобус изначально создан без них. Также департамент транспорта Перми сообщил о том, что условия 
контрактов не запрещают перевозчикам работать с кондукторами. Однако ещё не было случаев, когда перевоз-
чики возвращали кондукторов на постоянную основу.
– В Сочи кондукторов нет вообще, – рассказывает Анна Тимофеева из Кудымкара, которая сейчас живёт в Крас-
нодарском крае. – Все платят водителю. Например, в Лазаревском районе города, который расположен на зна-
чительном удалении от центра и раньше был отдельным посёлком, все пассажиры заходят в переднюю дверь ав-
тобуса и платят сразу водителю наличными или картой, под камерой – так перевозчик контролирует оплату. Кто 
заходит в другие двери, с колясками, например – доходят до водителя и оплачивают, но это единицы пассажи-
ров. В самом Сочи пассажиры, наоборот, выходят через переднюю дверь и платят при выходе. Все так привыкли. 
А проезд здесь сейчас стоит от 40 до 55 рублей в зависимости от вида перевозок (тариф регулируемый или не-
регулируемый), района и даже времени поездки – ездить с 5 до 7 утра и после 21 часа в центре дороже. Льготы 
тоже есть.
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 # Мнение

ЯНА ЯНОВСКАЯ,
ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

Она умерла молодой, не-
сколько лет назад. Рак. Судь-
ба распорядилась так, что ещё 
до смертельной болезни её 
единственная дочь погибла в 
аварии – насмерть сбил авто-
мобиль на перекрёстке. 
Я видела её всего раз в жизни. 
Уже после нескольких химио-
терапий она пришла по моей 
просьбе к нам в редакцию: я 
хотела написать статью про её 
маленький рай в огороде. От 
соседей узнала, что она садит 
невероятно красивые цветни-
ки с редкими розами, в огоро-
де есть и деревянные мости-
ки, и садовые декоративные 
фигуры. 
Увидев её, я на несколько ми-
нут обомлела, не в силах что-
то сказать. Абсолютно лысая, 
в летнем коротком сарафане, 
с крупными красными бусами 
на шее, на каблуках, она при-
ветливо и радостно улыба-
лась всем накрашенными яр-
ко-красной помадой губами. 
Она жила. Жила и радовалась, 
создавая вокруг себя красо-
ту, которая наполняла её саму 
внутри и рвалась наружу. 
На прошлой неделе мне до-
велось побыть в её доме. Её 
овдовевший муж живёт там 
один. Не знаю, каким обра-
зом, но дом до сих пор хранит 
её женскую энергию. Не зна-
ющий человек и не подума-
ет, что в этом чистом светлом 
уютном красивом доме жи-
вёт одинокий мужчина. Печь 
из белого кирпича с духовкой, 
развешенные в коридоре се-
мейные фото в рамочках, ваза 
с искусственными цветами-
шарами. До мелочей проду-
манный дизайн в одном стиле 
и одной цветовой гамме. На 
вопрос, кто всё это придумал, 
хозяин отвечает: «Я и не тро-
гал ничего, не переделывал, 
как она умерла. Просто хоте-
ли обои поменять, сняли их, а 
дом просел уже, вот и полно-
стью ремонт пришлось сде-
лать». 
Друзья говорят, что он силь-
но её любил. И хоть жизнь её 
была недолгой, несмотря на 
все удары судьбы, она была 
яркой, настоящей. И главное 
– в ней была любовь.  

С любовью

ОБСУДИТЕ ЭТУ ПУБЛИКАЦИЮ
НА НАШЕМ САЙТЕ

PARMANEWS.RU

 # ПОЛИТИКА. На выборах победила партия «Единая Россия»

Выходит, лю-
дей обманы-

вают, чтобы на-
брать студен-
тов-платников. У 
кого-то после по-
дачи документов 
и отказа в обще-
житии получает-
ся найти жильё, у 
кого-то нет

В Кудымкаре студентам 
не хватает общежитий

 # Учёба. Подросткам, 
приехавшим в город учиться, 
не хватает мест в общежитиях. 
Чтобы не остаться на улице, 
они вынуждены искать съёмное 
жильё или отказываться от 
учёбы, уезжая в другие города. 
С арендой в городе тоже 
проблемы. Подробности  
в материале Яны Яновской

ЮСЬВИНСКИЙ ОКРУГ
ЕР - Баяндина Елена Ивановна
ЕР - Боталов Николай Николаевич
ЕР - Кривощеков Андрей Иванович
ЕР - Трощенков Иван Александрович
ЕР - Баяндина Альбина Васильевна
ЕР - Власова Ольга Ивановна
ЕР - Киселев Игорь Михайлович
ЕР - Галиуллина Светлана Даяровна
ЕР - Ершова Валентина Григорьевна
ЕР - Миков Андрей Валерьевич
ЕР - Иванов Михаил Владимирович
ЕР - Валеева Ирина Юрьевна
ЕР - Носкова Ангелина Алексеевна
КПРФ - Меметов Руслан Серверович
Самовыдвижение - Власова Александра Михайловна  

ЮРЛИНСКИЙ ОКРУГ
ЕР - Мизев Валерий Николаевич
ЕР - Пикулев Александр Иванович
ЕР - Мырзина Ирина Степановна
ЕР - Бучинская Ольга Ивановна
ЕР - Иванов Михаил Сергеевич
ЕР - Обросов Денис Юрьевич
ЕР - Боровицкий Владислав Андреевич
ЕР - Полина Зоя Аркадьевна
ЕР - Кадочникова Елена Михайловна
ЕР - Осташов Михаил Иванович
ЕР - Моисеев Иван Владимирович
ЕР - Копытова Вера Леонидовна
ЕР - Заварыкина Вера Евгеньевна
ЕР - Верхоланцева Татьяна Васильевна 
КПРФ - Иванова Елена Петровна

На Думских 
выборах в Ко-
ми-Пермяцком 
округе во всех 
территориях 
победила пра-
вящая партия.

С проблемой получить место и за-
селиться в общежитие в Кудымка-
ре первокурсники сталкиваются 
каждый сентябрь. Выделенных для 
проживания квот всегда меньше, 
чем заявлений о предоставлении 
общежития. Списки на заселение 
формирует руководство учебно-
го заведения, а заселяют в обще-
житие Управление общежитиями 
среднего профессионального обра-
зования Пермского края и Кудым-
карский лесотехнический техни-
кум. В оперативном управлении 
лесного техникума два общежи-
тия: общежитие сельхозтехнику-
ма по улице Лихачёва и общежи-
тие бывшего кулинарного учили-
ща по улице Плеханова. Осталь-
ные общежития города относятся 
к Управлению общежитиями. 

СИТУАЦИЯ. – Априори студен-
тов всегда больше, чем мест в об-
щежитии, – рассказывает на усло-
виях анонимности наш источник 
из преподавательского состава (в 
редакции есть его полные данные, 
которые он просит не указывать, 
чтобы избежать конфликта с ру-
ководством). – Всегда такое было, 
даже если бы правду говорили, но 
нынче уж чересчур, и боятся афи-
шировать, у всех всё хорошо в от-
чётах должно быть. 
По словам нашего источника, в 
этом году ситуация обострилась в 
связи с тем, что приёмной комис-
сии сельхозтехникума было дано 
указание говорить всем поступа-
ющим учиться первокурсникам 
– и тем, кто учится на бюджете, и 
тем, кто поступает на платной ос-
нове – что общежитие будет пре-
доставлено всем. Поэтому внебюд-
жетники писали заявления в пол-
ной уверенности, что их обеспечат 
жильём. Хотя на самом деле вне-
бюджетникам – а это, прежде все-
го, кинологи и юристы – рассчи-
тывать на места в общежитии бес-

смысленно. Мест не хватает даже 
всем нуждающимся бюджетникам.
Выходит, людей обманывают, что-
бы набрать студентов-платников. 
У кого-то после подачи документов 
и отказа в общежитии получается 
найти жильё, у кого-то нет.

ИСТОРИЯ. – Мы лично встрети-
лись с ситуацией, когда отказали 
в общежитии, пишет в соцсети ВК 
Наталия. – Моя дочь, Самохвалова 
Диана, подала документы в Агро-
технический техникум, на «Пра-
воохранительную деятельность» 
на платной основе. В заявлении 
указала, что нуждается в обще-
житии. Мы ни о чём не думали до 
определённого времени. Нам ни-
кто не позвонил, никто не сооб-
щил об отсутствии места в обще-
житии. И со всеми вещами собра-
лись и приехали. Зашли к воспи-
тателю, так мол и так – приехали 
на заселение, а нам в ответ: «Вас в 
списках нет». Спрашиваем: «И что 
нам теперь делать?», на что ответ: 
«Это не наши проблемы, езжайте 
домой». Ребёнок весь в слезах, рас-
строилась очень. Ну что, на квар-
тиру денег нет, мы с деревни Го-
родище – это 100 км от Кудымка-
ра. Сняли хостел, ночь переноче-
вала Диана, сходила в техникум и 
забрала документы. Поступили в 
Березники. Правда не совсем то, 
что хотела дочь, а куда деваться? 

МЕСТА «ПЛАВАЮТ». Первооче-
редное право на заселение в обще-
житие имеют дети-сироты и дети, 
оставшиеся без попечения родите-
лей. Далее приоритет имеют инва-
лиды I и II групп, пострадавшие в 
стихийных бедствиях, многодет-
ные, дети родителей-инвалидов, 
дети из семей, потерявших кор-
мильца, и малоимущих семей. Но 
даже принадлежность к какой-то 
из этих категорий не гарантирует 
получение места. Как следует из 

официального ответа директора 
Агротехникума Владимира Беля-
кова, заявления на место в обще-
житии написали 72 первокурсни-
ка, 33 из которых внебюджетники, 

а для заселения в наличии имелось 
42 свободных места.
– При этом количество свободных 
мест меняется в связи с выселени-
ем старшекурсников по причине 
отчисления, переезда в съёмное 
жильё, – объясняет Владимир Бе-
ляков. – Освободившие места мы 
сразу предоставляем для заселе-
ния. По состоянию на 6 сентября ме-
ста для заселения предоставлены 
всем нуждающимся, обучающимся 
на бюджетной основе, кроме вновь 
поступающих на вакантные места.

ПРОБЛЕМЫ С АРЕНДОЙ. По 
имеющейся в редакции информа-
ции, сейчас в техникумах не полно-
стью укомплектованы бюджетные 
группы и идёт дополнительный на-
бор. Это значит, что поступающие 
учиться на бюджет иногородние 
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ОБСУДИТЕ ЭТУ ПУБЛИКАЦИЮ
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 # ПОЛИТИКА. На выборах победила партия «Единая Россия»

ПИШИТЕ БОЛЬШЕ, 
ПРИСЫЛАЙТЕ 
ФОТО И ВИДЕО 
ПО ЭТОЙ ТЕМЕ 
НА НАШ САЙТ 
PARMANEWS.RU

Этой де-
вушке по-
везло – 
место в 
общежи-
тии ей до-
сталось, 
и сейчас 
она обу-
страивает 
свой быт, 
закупая 
нужные в 
хозяйстве 
вещи. ФОТО: 

ЯНА ЯНОВСКАЯ, 

«ПН»

В Кудымкаре студентам 
не хватает общежитий

КОЧЁВСКИЙ ОКРУГ
ЕР - Аганина Валентина Петровна
ЕР - Утева Любовь Валерьевна
ЕР - Салуквадзе Мария Петровна
ЕР - Светлакова Людмила Яковлевна
ЕР - Мельников Олег Васильевич
ЕР - Минин Леонид Петрович
ЕР - Андров Алексей Иванович
ЕР - Андрова Жанна Валерьевна
ЕР - Бузинов Руслан Борисович
ЕР - Рисков Василий Леонидович
СР - Пыстогова Мария Васильевна
СР - Сизов Сергей Геннадьевич
СР - Голубчикова Марина Алексеевна
СР - Тетерлев Михаил Николаевич
ЛДПР - Саламатова Вера Васильевна

ГАЙНСКИЙ ОКРУГ
ЕР - Портной Алексей Петрович
ЕР - Костюкевич Надежда Ивановна
ЕР - Лунгу Екатерина Валерьевна
ЕР - Гайнутдинов Артем Фаридович
ЕР - Вольф Татьяна Викторовна
ЕР - Самкова Ольга Вениаминовна
ЕР - Андреев Андрей Петрович
ЕР - Ковалев Илья Александрович
ЕР - Истомина Елена Васильевна
ЕР - Кох Ольга Николаевна
ЕР - Гапурова Виктория Эдуардовна
ЕР - Спирина Галина Николаевна
СР - Осокин Михаил Владимирович
СР - Боталова Людмила Анатольевна
Самовыдвижение - Меметов Ситнеби Энверович

КОСИНСКИЙ ОКРУГ
ЕР - Удникова Надежда Витальевна
ЕР - Шапова Наталья Леонидовна
ЕР - Гагарина Елена Эдуардовна
ЕР - Кучев Александр Евгеньевич
ЕР - Балтачева Наталья Валентиновна
ЕР - Луцев Юрий Владимирович
ЕР - Нефедьева Любовь Павловна
ЕР - Жижилева Валентина Филаретовна
ЕР - Никонов Илья Григорьевич
ЕР - Мартынов Александр Леонидович
ЕР - Голева Татьяна Сергеевна
ЕР - Антонова Людмила Вячеславовна
ЕР - Вадовский Константин Николаевич
СР - Мартынов Геннадий Семёнович
ЛДПР - Щапов Павел Иванович

 # ПОГОДА. На неделе – тепло и сухо

 # СВО. Погибли ещё шестеро  
мужчин из Коми-Пермяцкого округа

 # Новости

подростки также будут вынужде-
ны искать себе жильё. А в Кудым-
каре найти комнату или квартиру 
непросто – во-первых, жилья не 
хватает, и в связи с нехваткой цена 
аренды очень высокая.
– У меня дочь поступила в Коми-
Пермяцкий агротехнический тех-
никум. При поступлении нам поо-
бещали общежитие. А в день заез-
да, 29 августа, оказалось, что мест 
нету. А раз мы поступили на вне-
бюджет, то в общежитии вообще 
делать нечего, – делится своей 
историей Наталия. – Хотя в про-
шлом году предоставляли места. 
Квартиру найти в такие сроки не-
реально. И всё уже занято студен-
тами. Пришлось снять комнату с 
хозяйкой на Быстром за 10 тысяч. 
Учёба получается просто золотая.
Специалист по недвижимости фе-

деральной сети «Смениквартиру» 
Светлана Баяндина рассказыва-
ет, что ситуация очень напряжён-
ная, предоставляемого в аренду 
жилья нет. 
– Ко мне обращались три человека, 
просили сдать комнату, которая на 
продаже, – рассказывает Светлана 
Баяндина. – Люди с июня ищут, и 
не могут найти. Я арендой не зани-
маюсь, но пыталась людям помочь 
найти жильё через знакомых риэл-
торов – все в один голос говорят, 
что аренды нет. Детей и родителей 
жалко. При такой сложившейся си-
туации в нашем городе появились 
мошенники. Выкладывают фейко-
вые объявления по аренде жилья, 
и требуют сразу оплатить. 

В Пермском крае средняя температура воздуха за 
неделю ожидается выше нормы, сообщает accident.
perm.ru. Осадков практически не будет, небольшие 
дожди возможны в среду и в четверг лишь на западе 
и северо-западе края.
В среду и в четверг, 11-12 сентября, ожидается не-
которое увеличение облачности. В среду день бу-
дет облачным по югу края, а в четверг по северным 

В ходе проведения СВО погиб 24-летний мобилизо-
ванный из Белоево Максим Епанов. Об этом сооб-
щает администрация Кудымкарского округа в соцсе-
тях. Максим Епанов родился в Белоево 19 мая 2000 
года. Окончил Белоевскую среднюю общеобразо-
вательную школу. В июне 2020 года был призван на 
срочную службу в ВС РФ. В сентябре 2022 года был 
призван по частичной мобилизации. При выполне-
нии боевых задач 24 августа 2024 года погиб. За му-
жество, отвагу и самоотверженность, проявленные в 
ходе выполнения боевых задач Максим Епанов был 
награждён Орденом Мужества посмертно. Прости-
лись с погибшим 4 сентября В Белоево.
В ходе выполнения боевых задач погиб уроженец 
деревни Тараканово Юсьвинского округа 53-летний 
Иван Баяндин. Об этом сообщили местные власти. 
Иван Баяндин родился в деревне Тараканово. Про-
ходил обучение в Бажинской основной школе, по-
сле школы был призван в армию. Служил в Герма-
нии танкистом-наводчиком. Получал грамоты с от-
личием по прохождению службы. Со слов родствен-
ников и знакомых, Иван Иванович был неконфликт-
ным, общительным и отзывчивым человеком, всегда 
приходил на помощь. В марте 2024 года Иван Ивано-
вич заключил контракт на военную службу с Мини-
стерством обороны РФ, служил в должности ефрей-
тора. 21 августа Иван Баяндин погиб. Простились с 
погибшим в Юсьвинском ДК 5 сентября.
27 августа при выполнении боевых задач погиб 
житель посёлка Октябрьский Кочёвского округа, 
47-летний Алексей Митюков, сообщил глава Кочёв-
ского округа Александр Юркин.
Простились с погибшим 7 сентября в Октябрьском.
О том, что при выполнении задач в ходе СВО погиб 
житель посёлка Октябрьский, 38-летний Евгений Ки-

и центральным районам. На этом фоне ночь со сре-
ды на четверг будет даже теплее, чем предыдущие 
(+9..+14˚С по краю, и до +12˚С в Перми), но днев-
ной прогрев уменьшится. В среду по краю в основ-
ном +19..+22˚С и в Перми чуть выше +20˚С, в четверг 
на севере прохладнее (+16..+18˚С), на юге теплее 
(до +22˚С). В Перми оба дня максимум температуры 
ожидается около +20˚С.
Период с пятницы до воскресенья, 13-15 сентября, 
снова ожидается солнечным и тёплым. Дневной про-
грев будет достигать +19..+24˚С по краю и до +23˚С в 
Перми. Ветер будет слабым. Отличием от начала не-
дели будут только более прохладные ночи на восто-
ке края (до +5˚С). На остальной территории ночные 
минимумы в пределах +7..+10˚С.
Вероятно, влияние антициклона сохранится и после 
15 сентября, продолжительность его существова-
ния пока оценить сложно, но он вполне может войти 
в число самых долгоживущих в 21 веке, а сентябрь 
2024 года в результате может стать самым тёплым и 
сухим за всю историю метеорологических наблюде-
ний на Европейской территории России.

вилёв, сообщил глава Кочёвского округа Александр 
Юркин.
Простились с погибшим 8 сентября в Кочёво. 
В ходе проведения СВО погиб 34-летний житель де-
ревни Бажино Юсьвинского района Артём Баяндин. 
Об этом сообщают родственники погибшего. Артём 
Александрович родился 20 июня 1990 года в городе 
Ковров Владимирской области. С 1 по 9 класс обу-
чался в Бажинской основной школе. Окончил кули-
нарный техникум в Кудымкаре. В 2009 году был при-
зван на военную службу в космические войска горо-
да Архангельск.
26 сентября 2022 года в рамках частичной мобили-
зации был призван на СВО. За весь период СВО был 
дважды в отпуске. Неоднократно получал ранения. 
В феврале этого года Артём Баяндин был удостоен 
медали «За отличие в бою».
Администрация Кудымкарского округа сообщила о 
гибели в ходе проведения СВО 39-летнего урожен-
ца Кудымкарского района Павла Тарасова. Павел Та-
расов родился в деревне Ковыляева Кудымкарского 
районая 15 июля 1984 года. Окончил 11 классов Верх-
Иньвенской школы. В 2002 году получил специаль-
ность автослесаря в ПУ-3 Кудымкара. С 2002 по 2004 
годы проходил срочную службу в воздушно-десант-
ных войсках. В последнее время жил в Кудымкаре, 
работал водителем лесовоза. В январе 2024 года Па-
вел Тарасов принял решение пойти на службу по 
контракту и был направлен в зону проведения СВО. 
При выполнении боевых задач 27 мая 2024 года по-
гиб. Награждён орденом Мужества посмертно. Про-
стились с погибшим 10 сентября в Кудымкаре и в 
Верх-Иньвенском СКДЦ.
Число подтверждённых случаев гибели мужчин из 
Коми-Пермяцкого округа в СВО увеличилось до 178.

Алексей 
Митюков. 

Артём 
Баяндин.

Иван 
Баяндин.

Максим 
Епанов.

Павел 
Тарасов.

Евгений 
Кивилёв.
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ОБСУДИТЕ ЭТУ ПУБЛИКАЦИЮ
НА НАШЕМ САЙТЕ
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Дяденька, 
вы ведь меня 

спасёте? Первое, 
что он сказал, 
когда зашёл. Я аж 
в ступоре каком-
то, в шоке

ЯНА ЯНОВСКАЯ

Юридически Валентина Баянди-
на шестилетнему Косте никто. В 
своё время она как родного сына 
со своим мужем вырастила Диму – 
отца Кости, ребёнка её мужа Вла-
димира от другой женщины. Доку-
ментально ничего не оформляла – 
ни усыновления, ни опекунства. 
Взрослый Дима в 2018 году женил-
ся на слабоумной сироте Ольге, у 
них родился мальчик Костя. Жили 
молодые в доме родителей Димы 
Валентины и Владимира.
– Любви у неё никакой к ребёнку 
не было, – рассказывает бабуш-
ка Валя. – Не кормила, ночами не 
вставала. Через два года, в январе 
2020-го, пошла в обед за молоком 
в магазин и пропала на три года.
Со слов Валентины, двухлетний 
Костя тогда и не понял, что остал-
ся без мамы: не плакал, не искал, 
поскольку та его итак не воспиты-
вала. Оставив мужа и сына, Ольга 
уехала «свою жизнь устраивать», 
«Дима ей не понравился». Вален-
тина и Владимир растили внука, 
устроили в садик, «смышлёный 
такой мальчик, спокойный», «ни 
разу в садике не написял, с двух 
лет к горшку приучили», «танце-
вать любил, стишки рассказывал».
Спустя три года, устроив свою 
жизнь и будучи беременной, Ольга 
решила развестись с Димой, чтоб 
официально выйти замуж. В за-
явлении на развод указала, что не 
возражает, чтоб её первый сын жил 
с бабушкой и дедушкой в Юсьве.
– С первого раза сразу в суде раз-
вели, – рассказывает Валентина. 
– Я говорю, навести ребёнка. Го-
стинцы, конфетки купили (имеет-
ся ввиду мама с новым мужчиной 
– прим. авт.), зашли, пять минут 
посидели и уехали.

СУД. Весной 2023 года Оля пода-
ла в суд на определение места жи-
тельства Кости. Выиграла, посколь-
ку Дима – отец Кости – в то время 
официально не был трудоустроен, 
«уволился с колхоза, чтоб вахтами 
работать, зарабатывать больше». 
И в июле с приставами и органами 
опеки приехала забирать ребёнка.
– Костя не шёл, ко мне прижался, 
ни в какую идти не хотел, – Ва-
лентина не выдерживает и плачет. 
Вытирая слёзы и тяжело вздыхая, 
продолжает. – Приставы говорят, 
не отдадите – уголовное дело за-
ведём. Всяко его уговаривали, он 
сонный ещё, проснулся только. Об-
манули его мы, папа сказал, Костик, 
пойдём на машине прокатимся, там 
братик у тебя маленький (Оля ро-
дила второго ребёнка – прим. авт.), 
познакомишься. Папа его и вывел 
до машины.
Новое замужество счастья Ольге 
не принесло: муж оказался абью-
зером. Бил и её, и неродного сына. 
Не раз был судим за кражи, побои и 
угрозу убийством. Оля даже уходи-
ла и какое-то время жила отдельно.
– Она сама жертва, сама его боит-

ся, – сочувствует нерадивой не-
вестке Валентина. 

ВОЗВРАЩЕНИЕ. Узнав от одно-
классницы Ольги, что та хочет уйти 
от мужа, бабушка Валя сразу пред-
ложила помощь: «Приезжай, бери 
детей, документы, больше не бери 
ничего, всё наживное. Детей за-
бирай и приезжай, я приму». Оля 
сказала, что приехать не может – 
денег нет, те же детские пособия 
все до копейки забирает муж. Ва-
лентина наняла машину, приеха-
ла сама и забрала Ольгу с детьми. 
– Костик был на седьмом небе от 
счастья! Говорит, и зачем надо было 
меня забирать? – рассказывает 
Валентина.
Но вернулся Костик уже другим: 
руки трясутся, стал писаться под 
себя, заикаться. Когда бабушка его 
раздела, чтоб искупать – на пояс-
нице увидела синяки: «это меня 
дядя Лёня ремнём бил». А ещё дядя 
Лёня ставил на ночь в углу на ко-
лени и учил на рыбалке, как «надо 
правильно писять, и сам на меня 
писял». По настоянию бабушки 
побои сняла и Ольга – за избиение 
мужа приговорили к исправитель-
ным работам по статье 116 УК РФ.
20 декабря 2024 года на счёт Кости 

Жительница Юсьвы борется 
за шестилетнего мальчика

 # Ситуация. Валентина Баяндина* из Юсьвы борется за право забрать  
из центра помощи детям и воспитывать, как раньше, шестилетнего Костю 
Власова*. В детском доме ребёнок оказался после того, как его хотела забрать  
от бабушки родная мама, ранее отказавшаяся от него. Бабушка предполагает,  
что проснувшиеся вдруг материнские чувства – не что иное, как желание 
получать сейчас деньги: папа Кости погиб на СВО

пришли 2,5 млн рублей в связи с 
гибелью отца на СВО. Ольга забес-
покоилась – почему деньги приш-
ли не ей, а ребёнку? Видимо, не до 
конца понимая, что она официаль-
но замужем за другим. Стала пере-
писываться с мужем-абьюзером, 
забрала младшего сына и уехала.
– Я звоню, говорю, Оля, ты где? У 
нас же Боря (младший сын Ольги 
– прим. автора) в садик ходит, ему 
в понедельник идти надо, – рас-
сказывает бабушка. – Она гово-
рит, пусть Костя у вас пока пожи-
вёт, вещи мне приготовьте.

ЗА РЕБЁНКА. Вернувшись с му-
жем за вещами, Ольга хотела за-
брать и Костю, но бабушка уже 
встала стеной:
– Я тебе его не отдам! На 10 меся-
цев его брала, у него вся нервная 
система нарушена, к психиатру, к 
неврологу ходим, – переживает Ва-
лентина. – Костя понял, испугал-
ся, плачет, «никуда не поеду»! Он 
отчима боится вообще, потому что 
избивал, издевался, решения суда 
есть. Да и ей же не ребёнок нужен, 
а деньги чтоб его получать. Там у 
них долги, кредиты набрали, а ре-
бёнок из-за них страдать будет?!
Ольга обратилась в полицию – не-
законно удерживают её ребёнка. 
Валентина обратилась за помо-
щью к руководителю местного от-
деления КПРФ Руслану Меметову.
– Дяденька, вы ведь меня спасё-
те? Первое, что он сказал, когда 
зашёл. Я аж в ступоре каком-то, 
в шоке, – рассказывает про пер-
вое знакомство с Валентиной и её 
внуком Руслан Меметов. – Я буду 
биться за него (Костю – прим. авт.) 

до конца. Нельзя так с детьми по-
ступать. Это не мужик (про «дядю 
Лёню» – прим. авт.), это хуже жи-
вотного! 
Забив тревогу, Руслан Меметов 
обратился в прокуратуру. По за-
явлению прокурор Юсьвинского 
района Дмитрий Кривощёков хо-
датайствовал о проведении внео-
чередного заседания комиссии по 
делам несовершеннолетних, где 
было принято решение временно  
определить несовершеннолетне-
го Костю в Центр помощи детям.
– Я сама его туда увезла, – уже не 
плачет бабушка Валя. – Сказала, 
что поедем на машинке с мигал-
ками и спрячемся в одном месте, 
чтоб мама найти и забрать снова 
не могла.  
Будучи юристом, Руслан Меметов 
понимает, что отстоять права на 
ребёнка Валентине Баяндиной бу-
дет непросто. Мама родительских 
прав не лишена, хотя сделать это 
можно было ещё в 2020-м – когда 
та пропала на три года. 
– Да я и не думала лишать, – лишь 
вздыхает сейчас Валентина. – Хоть 
какая, а мать же всё-таки.

ЧТО БУДЕТ. Сейчас Валентина по 
закону Косте никем не приходится. 
Кровный отец Кости Дима – фак-
тически приёмный сын Валентины 
– погиб на СВО в августе прошлого 
года. Через неделю после его гибе-
ли умер кровный дед Кости, отец 
Димы Владимир. Валентина – мать, 
которая вырастила Диму как сво-
его сына и сейчас бьётся за Костю 

– обычная женщина, для которой 
жизнь и человечность важнее бу-
мажных документов. Сможет ли 
она доказать это в суде – вопрос 
времени, а для Кости – это возмож-
ность жить там, где его любят, где 
не бьют и не унижают. 
Директор Центра помощи детям 
Валентина Давыдова говорит, что 
принимать решение о передаче 
ребёнка после получения заклю-
чения психолога будет комиссия 
по делам несовершеннолетних и 
органы опеки Юсьвинского му-
ниципалитета. В случае приня-
тия решения в пользу матери, по-
сле передачи в семью со стороны 
опеки будет обеспечен контроль и 
сопровождение, и в случае нару-
шения прав ребёнка его из семьи 
заберут. Валентина Баяндина (ба-
бушка – прим. авт.) имеет право 
оформить опеку без выплат. Для 
этого ей нужно подойти в органы 
опеки и попечительства и собрать 
предусмотренный для оформле-
ния опекунства пакет документов.

ОТ РЕДАКЦИИ. Встретиться и 
поговорить с самим Костей нет воз-
можности – в Центр помощи детям 
посторонних не пускают, хотя ба-
бушка согласна прийти вместе и 
пообщаться, и информацию в со-
ответствии с законодательством не 
дают. Ольга сменила номер теле-
фона – поговорить с ней тоже нет 
возможности.
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*ПОСКОЛЬКУ РЕЧЬ В СТАТЬЕ ИДЁТ О ЗАЩИТЕ ПРАВ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНЕГО РЕБЁНКА, РЕДАКЦИЯ В СООТВЕТСТВИИ С ДЕЙСТВУЮЩИМ ЗА-
КОНОДАТЕЛЬСТВОМ НЕ ИМЕЕТ ПРАВА ПУБЛИКОВАТЬ ЕГО ПЕРСОНАЛЬНЫЕ ДАННЫЕ И УКАЗЫВАТЬ КАКИЕ-ЛИБО СВЕДЕНИЯ, ПО КОТОРЫМ 
КОСВЕННО МОЖНО ИДЕНТИФИЦИРОВАТЬ ЛИЧНОСТЬ РЕБЁНКА. В РЕДАКЦИИ ЕСТЬ ВСЕ ПОЛНЫЕ ДАННЫЕ И КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ.


